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Criança de 4 anos morre e prefeitura
inicia investigação por suspeita de dengue
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OPINIÃOCURTAS

O AUMENTO DA CORRUPÇÃO
NO PAÍS: BRASIL, QUE PAÍS É ESTE?

Recentemente, a revista The Economist, talvez a mais impor-
tante publicação sobre a economia do mundo, mostrou, um retra-
to vergonhoso para o Brasil no que diz respeito ao aumento da
corrupção no país, avaliação feita pela Transparência Internacio-
nal, que mede a corrupção em todos os países do mundo.

Nós mostramos, efetivamente, esses dados em nosso novo
livro "Brasil, que país é este?", escrito com Samuel Hannan, ex-
vice governador do Amazonas.

De rigor, caímos, no combate à corrupção, 25 posições, da 69ª
para a 104ª posição entre todos os países do mundo avaliados pela
Transparência Internacional, isto é, nos 140 países em que faz o
levantamento. A avaliação não é realizada em todos os países do
mundo, porque com assento na ONU, temos pouco mais de 190.

De qualquer forma, entre os 140 pesquisados, estarmos colo-
cados na 104ª posição por corrupção é algo vergonhoso.

Nós estávamos na posição 69ª no começo do século, caímos,
portanto, uma barbaridade de posições. The Economist analisa
também as razões do aumento de corrupção na América Latina e
mais do que o Brasil, só o Peru caiu 20 posições em 10 anos,
tendo o México também caído.

A Transparência entende que, as Operações Lava Jato e Mãos
Limpas, na Itália, foram operações de combate à corrupção, em-
bora desmoralizadas em seus respectivos países, ao ponto de
voltar a corrupção na Itália e no Brasil, o que certamente nos leva
a ocupar essa vergonhosa posição.

Mas há outros dados que também me preocupam. Quero trazer
alguns deles para os amigos leitores de como, nos últimos 30 anos,
pioramos. A taxa média de crescimento do PIB, de 1956 a 1961, foi
de 8,6%; de 1964 a 1968, de 6 ,5%; de 1989 a 2023, caiu para 2,11
% de crescimento em relação ao PIB; a perda de participação no
PIB mundial, de 1980 até agora, foi de 35,8%. A carga tributária
bruta, quando nós tínhamos uma posição, que era confortável, de
um crescimento da ordem de 6,5%, em 1988 era de 22,4%, mas
tivemos um aumento para 33,7%, ou seja, de 50% de elevação da
carga tributária, com queda do desenvolvimento nacional.

O aumento da corrupção deveu-se, em grande parte, ao au-
mento da burocracia.

Para ter-se noção, entre 1988 a 2023, passamos de 4.121
municípios em 1988, para 5.569 municípios, dos quais 24 % deles
têm menos de 5 mil habitantes. Outros 23 % desses municípios
têm entre 5 e 10 mil habitantes e 23 % dos outros têm 10 a 20 mil,
o que vale dizer, praticamente 70 % dos municípios criados têm
menos de 20 mil habitantes, mas possuem a possibilidade de ter
nove vereadores, prefeito e gastar dinheiro com essas estruturas.
São Paulo, com 11,5 milhões de habitantes, é legislado por 55
vereadores. O município de Serra da Saudade tem 803 habitantes

PRÉ-CANDIDATOS
Ubirajara Ferreira, o Bira, servidor municipal que

candidatou-se a prefeito pelo Partido dos Trabalha-
dores nas últimas eleições municipais, deixou recen-
temente aquela sigla partidária. Em contato com a
redação do Jornal do Sudoeste, Bira afirmou ter se
filiado ao Avante, e que é pré-candidato a prefeito.
Na atual conjuntura, a Prefeitura de Paraíso tem três
pré-candidatos, sendo Marcelo Morais que busca
reeleição, Rildo Domingos (PT), e Bira, do Avante.

DENGUE
Postagem feita em redes sociais por familiares

de um garoto de quatro anos idade, afirma que a
causa da morte da criança no dia 18, teria sido cau-
sada por dengue. No entanto o caso está sendo in-
vestigado pela Secretaria Municipal de Saúde. Se-
gundo registros, Isack Gabriel Calixto deu entrada
na UPA, quarta-feira, 17, com sintomas de dengue,
foi atendido por médico, recebeu medicação e foi
liberado. Na noite de quinta-feira, 18, retornou para
atendimento, mas, segundo informações, já sem os
sinais vitais.

“MANTÉM A MÉDIA”
Grande número de pessoas tem sido notado dia-

riamente na UPA na Vila Santa Maria, e o número de
atendimentos na Santa Casa com casos de dengue
também é intenso. O próximo boletim epidemiológico
será atualizado neste final de semana. Até sexta-
feira (19) anotações dão conta que 653 casos de
dengue foram positivados, e 621 negativados, en-
quanto outras 547 pessoas aguardavam resultado
de exames e 527 se recursaram fazer o texto. Ao
que consta, a média de casos foi mantida nas últi-
mas quatro semanas, com leve queda.

1821 NOTIFICAÇÕES
De 1º de janeiro até a semana passada, Paraíso

havia registrado 1821 notificações por dengue, nú-
mero inferiores aos de outros municípios da região,
contudo, o prefeito Marcelo Morais declara não ver
motivos para relaxamento nas ações de combate ao
mosquito transmissor da doença, uma vez que tipo
mais grave de dengue, que tem matado pessoas pelo
País, já está circulando pela cidade. “As pessoas
precisam ficar atentas, porque a situação não é con-
fortável”, conclui.

NÃO PERDEU A VIAGEM
A megaoperação realizada pela Polícia Militar em

conjunto com o Ministério Público, quarta-feira, 17,
em São Sebastião do Paraíso, foi exitosa. O alvo
eram 54 pessoas envolvidas com o tráfico e associ-
ação para o tráfico, 40 deles, com mandado de pri-
são. Desses, 38 foram presos. Outro homem que
não constava na “lista”, mas foi pego com a boca na
botija, com drogas, também foi preso. Foram apre-
endidos 30 celulares, drogas e material relacionado
ao tráfico. Desta vez a PM não perdeu a viagem. A
movimentação intensa na quinta-feira (18), foi no
fórum para a oitiva dos presos.

A SER SEGUIDO
Todos os estabelecimentos que trabalham com

sucata em Chapecó, Estado de Santa Catarina, que
adquirirem e tiverem dentro de seus estabelecimen-
tos, produtos de furto, o alvará será cassado imedia-
tamente, o estabelecimento lacrado, e o CNPJ prova-
velmente extinto. “O prejuízo será muito maior que o
pequeno lucro da venda do produto. A intenção é fa-
zer emenda ao projeto já aprovado, acrescentando
que valerá também para qualquer estabelecimento
comercial que adquirir produto furtado. “Quem com-
pra produto furtado e revende, não pode estar no mer-
cado”, disse o prefeito de Chapecó, João Rodrigues.

GOLPE
Beneficiários do Instituto de Previdência dos Ser-

vidores do Estado de Minas Gerais (Ipsemg) vêm
recebendo por meio de mensagens de texto solicita-
ções de dinheiro para atendimento médico por um
suposto funcionário em nome do Ipsemg. O Instituto
alerta que não envia nenhuma mensagem exigindo
pagamento pelos serviços ofertados, por isso, não
realize nenhum depósito ou transferência via Pix, pois
trata-se de um crime praticado por golpistas. A As-
sistência à Saúde do Ipsemg é custeada por meio
de contribuição descontada do salário do servidor,
ou dos proventos do pensionista.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 22 de abril de 1921 foi inaugurada a Capela

de Santa Rita de Cássia, localizada na Praça de
mesmo nome, a poucas quadras da Matriz São Se-
bastião. Concluída em 1921, foi inaugurada no dia
consagrado à padroeira do templo, no contexto de
comemoração do primeiro centenário de fundação
do arraial. Antigos moradores do entorno, preservam
a memória do empenho de familiares do padre
Gerardo Naves, para a sua construção. Em 1965 o
prefeito Argemiro de Pádua teve iniciativa de refor-
mar a antiga capela que se achava em estado pre-
cário. Em 2011 a capela passou por novo reparo,
desta vez com ajuda de devotos de Santa Rita.
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e 9 vereadores, que é o mínimo imposto pela Constituição.
Mostramos, portanto, no livro, "Brasil, que o país é este?" escri-

to com Samuel Hannan, o grande pesquisador do mesmo, por que
nós patinamos, fundamentalmente, por termos permitido o cresci-
mento de uma estrutura burocrática que reduziu o Brasil para essas
posições vergonhosas na maior parte dos índices conhecidos.

Vale lembrar que só entre os grandes detentores do poder:
presidente, governadores, prefeitos, deputados federais e estadu-
ais, senadores, ministros e secretários de Estado, exclusivamen-
te, ou seja, aqueles que estão no topo da administração, o Brasil
tem 755 mil autoridades maiores.

O Poder Judiciário consome 1,66% do PIB, sendo que a média
mundial é de 0,37%. Gastamos quatro vezes mais do que todos
os outros países para sustentar a estrutura judiciária da nação.

Essa é a razão pela qual tenho dito que, nesses 30 anos, o
Brasil caiu assustadoramente em nível de progresso, porque já
chegamos a ser a oitava economia do mundo em um período an-
terior. Agora estamos, em verdade, com um custo burocrático, que
é um dos maiores de todo o mundo, o que não permite o desen-
volvimento. A OCDE declara que no mundo o custo burocrático é
de menos que 10% do PIB, no Brasil é superior a 13%!!!

O problema não é só o pagamento desse custo burocrático, é
que esse custo cria obrigações para o cidadão; só para se ter no-
ção, para abrir-se uma empresa na Inglaterra, basta preencher
um formulário e enviá-lo para o Governo e já está aberta. No Bra-
sil, chegou-se a levar dois, três meses para que a aprovação so-
bre o pedido fosse concedida, isso por causa de todos aqueles
funcionários responsáveis pelos carimbos de autorização, para que
a empresa pudesse começar a funcionar. Hoje melhorou um pou-
co, mas, de qualquer forma, ainda temos uma burocracia que cria
obrigaç&o tilde;es sobre obrigações para o cidadão brasileiro e
sobre as empresas, o que dificulta o progresso do país.

São dados, levantados pelo Samuel Hanan, que escreveu co-
migo o livro "Brasil, que país é este?". Na obra, não fazemos críti-
cas às pessoas, àqueles que detêm o Poder, mas avaliamos a
estrutura do Poder que nos leva a viver em um país burocrático
que emperra o crescimento empresarial e do povo brasileiro.
Ives Gandra da Silva Martins é professor emérito das universidades Mackenzie,
Unip, Unifieo, UniFMU, do Ciee/O Estado de São Paulo, das Escolas de Coman-
do e Estado-Maior do Exército (Eceme), Superior de Guerra (ESG) e da Magis-
tratura do Tribunal Regional Federal - 1ª Região, professor honorário das Uni-
versidades Austral (Argentina), San Martin de Porres (Peru) e Vasili Goldis
(Romênia), doutor honoris causa das Universidades de Craiova (Romênia) e das
PUCs PR e RS, catedrático da Universidade do Minho ( Portugal), presidente do
Conselho Superior de Direito da Fecomercio -SP, ex-presidente da Academia
Paulista de Letras (APL) e do Instituto dos Advogados de São Paulo (Iasp).

F A L E C I M E N T O S
13/04 - Ronaldo Fernandes Lopes, 60 anos
14/04 - Isaqueu da Silva Porto, 60 anos
14/04 - Henrique Matheus dos Santos, 36 anos
15/04 - Daniel Adão da Silva, 63 anos
15/04 - Carlos Daniel Alvarenga de Souza, 24 anos
16/04 - Antônio Carlos da Silva, 69 anos
17/04 - Diva Domingas, 74 anos
17/04 - Adriano Luiz de Campos, 52 anos
18/04 - Albertino Pereira da Silva, 80 anos
18/04 - Terezinha Maria Marcomini, 95 anos
18/04 - Itamar de Pádua Silva, 73 anos
18/04 - Sebastião Rosseti, 75 anos
18/04 - Heitor Pereira Xavier, 82 anos
19/04 - Isack Gabriel Calixto Lemos, 4 anos

DESCOBRIMENTO/
INCONFIDÊNCIA

Em vinte e dois de abril,
Cabral descobriu o Brasil
E nesta terra já existia,
Indígena com sua etnia!

No 19 de abril é celebrado
 O Dia do Índio lembrado;
e em vinte e um de abril
Dia do mártir do Brasil!

Aspirando a libertação,
Contra a real exploração

Semente da proclamação,
Independência da Nação!

Mas até hoje, infelizmente
Desrespeita meio ambiente:
A extração de ricos minerais,
Contrabandos internacionais!

Há corrupção em profusão
Como testemunha poluição

Cidades do norte escondidas
Sob densa fumaça atingidas!

Que Deus permita um dia
Sermos a nação esperada,
Exemplo de paz, harmonia
Nesta terra tão abençoada!

(María Amélia Leal)
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

Escrivã aposentada, professora, advogada

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Presidente em Exercício Ana Maria Da Silva Mariano da Associação
Casa Menino Jesus, situada na Avenida Wenceslau Bráz número 644b,
nesta cidade e comarca de São Sebastião do Paraíso, Estado de Minas
Gerais, convoca todos os sócios para participarem da Assembleia Geral
Extraordinária, a realizar-se no dia 08 de maio de 2024,  na Avenida
Wenceslau Brás número 638, nesta cidade e comarca de São Sebastião
do Paraíso, Estado de Minas Gerais, sendo a primeira convocação às
19:00 horas com a presença da maioria absoluta de seus membros, e
no mesmo local, às 19:30 horas, para a segunda convocação com o
qualquer número de sócios, para:
-  Apreciação da prestação de contas da atual gestão;
- Decidir sobre a extinção da entidade;
- Decidir sofre destinação do patrimônio e bens da instituição
- Demais assuntos relativos à Associação

São Sebastião do Paraíso-MG, 26 de março de 2024.

Ana Maria da Silva Mariano
CPF: 313.597.016-72

(Presidente)

PORTARIA Nº 002, DE 15 DE ABRIL DE 2024.
Aprova o formulário base (Aviso de Contratação Direta) para

contratações diretas promovidas pelo Consórcio Intermunicipal para o
Desenvolvimento Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso/MG

- CIDASSP e dá outras providências.
  O Presidente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável
da Região de São Sebastião do Paraíso - MG – CIDASSP, no uso de suas
atribuições legais e tendo em vista o disposto na Instrução Normativa  nº 005,
de janeiro de 2024.

Considerando o disposto no art. 75 da Lei Federal nº 14.133, de 1º
de abril de 2021;
  Considerando a Instrução Normativa nº 008, de janeiro de 2024 que “Dispõe
sobre a dispensa de licitação, na forma eletrônica, de que trata a Lei 14.133/
21, no âmbito do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento
Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso - MG - CIDASSP.”

RESOLVE: 
Art. 1º Aprovar formulário base (Aviso de Contratação Direta), bem

como as instruções de preenchimento dos campos próprios das contratações
fulcradas na Lei Federal nº 14.133/2021.
  Art. 2º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

 Marcelo de Morais
Presidente do CIDASSP

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo de licitação nº 020/2024, Modalidade Pregão Eletrônico nº 012/2024.
Objeto: Registro de preço para futura e eventual aquisição de água mineral
e fornecimento de gás liquefeito pelo periodo de 12 meses para atender os
diversos setores pertencentes a prefeitura municipal de São Sebastião Do
Paraíso, com entrega parcelada, por um período de 12 meses. A abertura
será dia 06 de Maio de 2024, às 9h30. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br  na plataforma AMM Licita e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Av. dos Imigrantes, nº 100,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente
das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 19 de Abril de 2024. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.
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Por Ralph Diniz

Um menino de quatro anos
de idade morreu na noite de
quinta-feira, 18, em São Se-
bastião do Paraíso. Segundo
publicação de um familiar em
uma rede social, a causa da
morte da criança teria sido
dengue. Porém, o motivo do
óbito ainda está sendo inves-
tigado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde.

De acordo com o prefeito
Marcelo Morais, que também
é responsável pela pasta da
Saúde, Isack Gabriel Calixto,
deu entrada na Unidade de
Pronto Atendimento (UPA) na
quarta-feira, 17, com sintomas
de dengue. A criança foi aten-
dida por um médico, recebeu
medicação e hidratação, além
de submetida a um exame que
confirmou a doença. Em se-
guida, ela foi liberada.

Diante do diagnóstico, a
mãe de Isack recebeu, segun-
do o prefeito, a medicação
para ministrar ao filho em
casa juntamente com a orien-

Criança de 4 anos morre e prefeitura
inicia investigação por suspeita de dengue

tação para hidratá-lo correta-
mente durante o período de
recuperação. A genitora tam-
bém teria sido informada que
o filho deveria voltar à UPA
para ser atendido por um pe-
diatra novamente caso apre-
sentasse piora em seu quadro
clínico.

Na noite de quinta-feira,
Isack deu entrada na UPA sem
os sinais vitais. A equipe mé-
dica ainda tentou reanimar a
criança, mas não obteve suces-
so. Segundo o atestado de óbi-
to, a causa de morte do meni-
no foi uma broncoaspiração.

À reportagem do Jornal do
Sudoeste, Morais explicou
que, apesar do laudo médico,
a morte da criança será
investigada pelo Departamen-
to de Vigilância em Saúde
como suspeita de dengue pelo
fato de ele ter sido diagnosti-
cado com a doença. “Estamos
trabalhando para investigar
esse caso. Já estamos coletan-
do todas as informações para
verificar o que de fato acon-
teceu, pois a criança chegou

à UPA já sem os sinais vitais”,
completa o prefeito. O corpo
de Isack foi sepultado no Ce-
mitério da Saudade, em Para-
íso, na tarde de sexta-feira, 19.

NOTIFICAÇÕES SE
MANTÉM NA MÉDIA
Informações obtidas pelo

“JS” junto ao Departamento
de Epidemiológica mostram
que os números de notifica-
ções de dengue em Paraíso -
ou seja, aqueles em que pes-
soas procuram os sistemas
público ou particular de saú-
de com sintomas semelhantes
aos da doença – mantiveram
dentro da média nas últimas
quatro semanas, com uma
leve queda.

Entre os dias 17 e 23 de
março, foram registrados 253
casos suspeitos; entre 24 e 30
daquele mês, o número caiu
para 214; de 31 de março a 5
de abril, foram 236 registros,
e do dia 7 ao dia 13, mais 226
pessoas procuraram o sistema
de saúde com sintomas de
dengue.

Até a data (o próximo bo-
letim epidemiológico será
atualizado neste final de se-
mana), Paraíso já havia
contabilizado 653 casos po-
sitivos de dengue e 621 ne-
gativos. Além disso, 547 es-
tavam em aberto aguardando
resultado do exame laborato-
rial e 527 pessoas se recusa-
ram a fazer o teste. Também
há mais um óbito em investi-
gação, além da morte do me-
nino.

De 1º de janeiro até a se-
mana passada, Paraíso havia
registrado 1821 notificações
por dengue, número inferio-
res aos de outros municípios
da região, contudo, o prefeito
Marcelo Morais declara não
ver motivos para relaxamen-
to nas ações de combate ao
mosquito transmissor da do-
ença, uma vez que tipo mais
grave de dengue, que tem
matado pessoas pelo País, já
está circulando pela cidade.
“As pessoas precisam ficar
atentas, porque a situação não
é confortável”, conclui.

Atestado de óbito de menino, que foi diagnosticado com dengue,
informa que morte se deu por broncoaspiração. Ele chegou à UPA sem vida

Reprodução Rede Sociais

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO CREDENCIAMENTO Nº 03/24, abertura a partir do dia 22/04/
24, 08h, para “Seleção e possível contratação de pessoa(s) jurídica(s) para
prestação de serviços laboratoriais clínicos para as unidades de saúde do
Município de Itamogi - MG, com base na Tabela SUS (Sistema Único de Saúde),
compreendendo coleta e análise”. O edital está à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@Itamogi.mg.gov.br. 19/
04/24 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Seja você um broto verde
que florescerá na relva, rega-
do por gotas de orvalho, refle-
tindo a Luz que vem do alto e
reluz dentro de cada um. Je-
sus nos recomenda que seja-
mos Luz, ajudando assim, aos
irmãos que caminham na es-
curidão.

Na claridade do Amor, no-
tamos a Caridade brilhar sob
nós. Cuidando de nós, aco-
lhendo o semelhante, estare-
mos mantendo acesa as fagu-
lhas expelidas pela força da
Divindade.

Ressignifiquemos os nos-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
BROTO VERDE

sos pensamentos, nossas atitu-
des em prol de um equilíbrio
planetário - que a Luz acesa por
nós, ajude a sufocar o ódio, a
incompreensão, o orgulho, a
inveja, os desejos e votos de
bloqueio ao nosso semelhante
- Permitamos a Luz clarear,
inundar de AMOR, as trevas
que nos rodeiam.

Sejamos o gatilho !!

Reunião do dia 15/04/2024 -
UEK - União Espírita de Kardec -

São Sebastião do Paraíso.

João Batista Brandão

O JEMG - Jogos Escolares de
Minas Gerais - está de volta com
a marca recorde de 842 municí-
pios inscritos. Participam do
JEMG estudantes-atletas de 12
a 17 anos das escolas públicas e
particulares do Estado, nascidos,
exclusivamente, nos anos de
2010 a 2012 (módulo I) e 2007 a
2009 (módulo II).

A etapa microrregional do
JEMG/2024 acontece de 1º de
abril a 26 de maio, em 54 sedes
de várias regiões de Minas Ge-
rais. São Sebastião do Paraíso é

Paraíso é sede do JEMG com 163 jogos
previstos, e início nesta terça-feira (23)

uma delas. No período de 22 a
26 de abril, 43 escolas, represen-
tando 16 municípios da região,
competem nas modalidades de
futsal, handebol, voleibol e xa-
drez, nos dois naipes, nos
módulos I e II. Na modalidade
de basquetebol, os jogos ocor-
rem somente no naipe masculi-
no, nos dois módulos. Os mu-
nicípios participantes da etapa
microrregional em São Sebas-
tião do Paraíso são: Arceburgo,
Capetinga, Cássia, Claraval,
Guaranésia, Guaxupé, Ibiraci,

Itamogi, Itaú de Minas, Jacu,
Juruaia, Monte Santo de Minas,
Pratápolis, São Pedro da União,
São Sebastião do Paraíso e São
Tomás de Aquino.

A abertura oficial será no dia
22 de abril, terça-feira, às
12h30min, na Arena Olímpica
João Manbrini.

Os campeões das modalida-
des coletivas e os quatro primei-
ros colocados do xadrez da eta-
pa microrregional avançam para
a etapa regional. O JEMG/2024
indica os representantes do Es-

tado para os Jogos Escolares
Brasileiros - JEB's, os Jogos da
Juventude e para as Paralimpía-
das Escolares.

O JEMG é uma iniciativa da
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese), por
meio da Subsecretaria de Espor-
tes, em parceria com a Secreta-
ria de Estado de Educação
(SEE). A execução técnica é de
responsabilidade da Federação
de Esportes Estudantis de Mi-
nas Gerais - FEEMG.

(por Marcus Vinícius Cicarini)

FOTOS: Tiago Estanislau.

XadrezBasquete feminino

Por Lucas Pordeus León

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O ministro da Educação,
Camilo Santana, afirmou nesta
terça-feira (16) que o governo
deve disponibilizar novos recur-
sos para atender as demandas
dos servidores técnico-adminis-
trativos e professores das uni-
versidades e institutos federais.
As categorias estão em greve em
boa parte do país.

  
“O governo já sinalizou com

recursos adicionais para que a
gente possa negociar com os
servidores técnicos e servidores,
a questão, não só do plano [de
cargos e salários], mas também
do reajuste salarial para essa ca-
tegoria”, afirmou Santana. Nova
proposta deve ser apresentada
na sexta-feira (19).

Camilo Santana falou sobre
a greve dos servidores de uni-
versidades e institutos federais
em reunião da Comissão de
Educação do Senado. Ele disse
que o governo tem se esforçado
para encerrar o movimento gre-
vista e ressaltou que o MEC não
tinha mais condições de, por

Anúncio deve ser feito sexta-feira pela ministra da Gestão e Inovação

Governo deve apresentar nova
proposta para servidores da Educação

conta própria, aumentar a pro-
posta para os servidores.

“O orçamento do MEC não
comporta nenhuma mudança
mais de qualquer incremento,
seja em pessoal ou para servi-
dor. Então, será uma comple-
mentação orçamentária pelo es-
paço que o arcabouço fiscal já
tem”, explicou o ministro, sem
antecipar o valor que teria sido
reservado para os professores e
técnicos administrativos das
instituições federais de ensino.

Camilo Santana informou
que esse anúncio será feito pela
ministra da Gestão e da Inova-

ção em Serviços Públicos,
Esther Dweck, que lidera a ne-
gociação com os servidores. O
ministro da Educação reclamou
da greve e lembrou que o gover-
no deu reajuste de 9% para toda
administração pública no pri-
meiro ano, após seis anos sem
reajuste.  

“Greve, para mim, é quan-
do não há mais diálogo, quan-
do se encerraram as negociações
ou toda e qualquer possibilida-
de de melhorias”, disse Santana.
Para o ministro, o grande pro-
blema desta greve é o prejuízo
para o Brasil e para os alunos.

ENTENDA
Ao menos 360 unidades de

ensino aderiram à greve iniciada
no último dia 3, informa o Sin-
dicato Nacional dos Servidores
da Educação Básica, Profissio-
nal e Tecnológica. Entre as de-
mandas, está a recomposição sa-
larial que varia de 22,71% a
34,32%, dependendo da catego-
ria, além de uma reestruturação
das carreiras da área técnico-ad-
ministrativa e de docentes.

Já os professores de univer-
sidades federais entraram
em greve nacional nesta segun-
da-feira (15), rejeitando a pro-
posta do Ministério da Gestão.
 Eles querem reajuste de
22,71% em três parcelas de
7,06% por ano.

De acordo com o Sindicato
Nacional dos Docentes das Ins-
tituições do Ensino Superior
(Andes), a proposta do governo
federal foi de reajuste salarial
zero, com aumentos apenas no
auxílio-alimentação, que passa-
ria de R$ 658, para R$ 1 mil;
no valor da assistência pré-es-
colar, de R$ 321 para R$ 484,
90, além de 51% a mais no va-
lor atual da saúde suplementar.

Divulgação
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A Polícia Militar deflagrou
na manhã desta quarta-feira (17)
em São Sebastião do Paraíso a
“Operação Entre Muros”. Com
efetivo em torno de 250 polici-
ais, objetivou o cumprimento de
mandados de prisão e de busca
e apreensão relacionados ao trá-
fico de drogas e associação para
o tráfico na região. A
megaoperação, por meio do 43.º
Batalhão de Polícia Militar, de
São Sebastião do Paraíso, teve
participação da Diretoria de In-
teligência, foi em conjunto com
o Ministério Público de Minas
Gerais.

Em entrevista coletiva em
que participaram o promotor de
justiça, Marcos Pierucci Freitas,
o tenente-coronel Fábio Assis
Chiaradia e a porta-voz da
PMMG, major Layla Brunela,
ela disse que a operação teve
plano estratégico lançado esse
ano, mas que “já vem em cons-
trução desde o ano passado, e
um de seus principais objetivos
é o combate às organizações cri-
minosas.

“Não fazemos isso sozinhos,
ou de maneira deliberada, pre-
cisamos seguir a legalidade, do
apoio de outros órgãos, uma
junção do Poder Judiciário, do
Ministério Público, apoiando
órgãos de segurança”, salienta.

Mandados foram cumpridos
a maior parte em Paraíso, mas
também em Monte Santo de
Minas, Nepomuceno e em São
Paulo, capital. O alvo foram 54
pessoas, das quais 40 com man-
dado de prisão. Trinta e oito fo-
ram cumpridos. Houve ainda

Em megaoperação 39 pessoas são presas em
Paraíso por tráfico em presídio e cidades da região

uma prisão em flagrante de um
homem por tráfico de entorpe-
centes, para o qual não havia
mandado.

Major Layla ressalta que foi
operação bem sucedida, e que
os 54 alvos “são autores contu-
mazes de vários delitos aqui na
região principalmente o tráfico
de drogas e associação para o
tráfico, e somam 290 passagens
pela Polícia Militar, são quase
300 crimes já cometidos por
esses infratores. Destes 200 in-
quéritos já foram instaurados
pela Polícia Judiciária que con-
tinua no processo de investiga-
ção da continuidade ao trabalho
realizado pela Polícia Militar.
Vários possuem correlação di-
reta, outros de forma indireta
com o PCC, sendo organização
muito ligada ao tráfico”.

Foram apreendidos 30 celu-
lares, cadernos de anotações di-
versas ligadas ao tráfico de en-
torpecentes, drogas em várias

residências, balanças de preci-
são e dinheiro.

Participaram da operação ao
longo dos dias, policiais milita-
res da sede do 43º BPM sediado
em São Sebastião do Paraíso, do
12º BPM, em Passos do 29º
BPM de Poços de Caldas e tam-
bém do 64º BPM de Alfenas,
militares do Comando de Mis-
sões Especiais sediado na capi-
tal, Batalhão de Choque, Bata-
lhão Rotan, e Regimento de
Cavalaria. Na execução atuaram
também o Policiamento Espe-
cializado, Meio Ambiente, Po-
liciais Militares Rodoviário, e o
Comando de Aviação. “Refor-
ço do nosso policiamento osten-
sivo para apoiar e executar ati-
vidade que foi trabalhada pelo
Serviço de Inteligência, local,
quanto da Diretoria de Inteli-
gência”, ao longo desse ano.

O promotor de justiça Mar-
cos Pierucci Freitas, disse que
o Serviço de Inteligência da

Polícia Militar recebeu informa-
ções que criminosos ligados ao
PCC estavam planejando cri-
mes graves, como tráfico de
drogas entre outros. Em conta-
to com o Ministério Público,
solicitou-se interceptação tele-
fônica, e foi constatado que ha-
via um grande número de pes-
soas com o tráfico de drogas,
muitas delas, presas no presídio
de Paraíso. E que ainda presas,
ainda continuavam a comandar
o tráfico, fora e dentro do presí-
dio.

“Conseguiram fazer com
que quantidades relevantes de
drogas fossem inseridas dentro
do estabelecimento prisional e
essas pessoas de dentro do pre-
sídio contavam com apoio é
muitas vezes de parentes às ve-
zes a companheira que estava
em liberdade ou então irmãos a
inclusive até de mães dessas
pessoas presas, que auxiliavam
no tráfico de drogas, com a con-

tinuidade do comércio ilícito
pelas ruas da cidade, quanto
dentro da unidade prisional”.

“São indivíduos muito co-
nhecidos nos meios policiais,
então houve a necessidade de
um determinado momento, é
importante ressaltar que foram
realizadas prisões também em
flagrantes em 2023 e 2024, evi-
dentemente que a operação não
poderia naquele momento ser
revelada por motivos óbvios. E
chegou se a conclusão de que
haveria necessidade da
deflagração dessa operação,
hoje realizada”, enfatizou o pro-
motor.

Marcos Pierucci salienta que
“não houve a comprovação de
envolvimento de nenhum poli-
cial penal de São Sebastião do
Paraíso. O diretor é pessoa mui-
to séria, competente e profissi-
onais que atuam ali, também.
No desenrolar da operação, no
ano passado um policial penal

foi preso em flagrante, imagino
que o Tribunal tenha lhe conce-
dido liberdade. Pelo que sei,
está afastado e não trabalha
mais”.

O promotor explica que o
tráfico era exercido por essas
pessoas também em outras ci-
dades vizinhas, como
Pratápolis, Itaú de Minas e
Monte Santo de Minas. “A Ope-
ração Entre Muros, foi muito
bem planejada, com muitos de-
talhes, cuidado necessário para
preservação dos policiais, como
de pessoas envolvidas. Foi um
planejamento diferenciado”.

O comandante do 43.º BPM,
tenente coronel Assis ressaltou
que São Sebastião do Paraíso
está na divisa com o Estado de
São Paulo, cerca de três a qua-
tro horas da capital paulista,
uma hora de Ribeirão Preto, e
faz parte da chamada “Rota
Caipira do Tráfico”, ou seja,
caminho de traficantes que se-
guem em direção a Belo Hori-
zonte e outras regiões. “Então é
muito importante que a gente
esteja sempre atento, realizan-
do esse tipo de operação. A ope-
ração se iniciou há mais de um
ano a partir de uma denúncia, e
foi desencadeada com o apoio
do Ministério Público e do Ju-
diciário. É um recado dado para
infratores que aqui no municí-
pio não iremos permitir que ne-
nhuma organização criminosa,
que traficante se instale”. O co-
mandante agradeceu ao Minis-
tério Público e Judiciário “que
não mediram esforços em apoi-
ar ações da Polícia Militar”.

fotos: Divulgação

Monza abandonado na Praça da
Santa Casa há mais de dois meses

TadeuzinhoSebastião Tadeu Ribeiro

Um problema antigo que
acontece frequentemente, que
enfeia, polui, tira vaga de esta-
cionamento e pode provocar
até problemas de saúde e segu-
rança para o serviço humano,
se trata de veículos velhos
abandonados em vias públicas
do perímetro urbano das cida-
des por este Brasil agora, inclu-
sive em São Sebastião do Pa-
raíso. Nesta semana o Jornal do
Sudoeste recebeu denúncia in-
formando que na Praça Co-
mendador João de Pio de Fi-
gueredo Westin, conhecida por
Praça da Santa Casa, há um
carro antigo abandonado.

Fomos ao local e constata-

Veículo está abandonado na Praça
da Sta. Casa há mais de dois meses

mos que a denúncia procede, e
que um Monza está estaciona-
do na referida praça, já passa de
dois meses. Conforme informa-
ções recebidas de quem traba-
lha, reside e passa por onde está
estacionado, o veículo está es-
tacionado na praça, bem próxi-
mo de uma clínica médica e da
Escola de Enfermagem, não se
sabe quem é o proprietário.

A placa é de São Sebastião
do Paraíso, e o nome e endere-
ço do proprietário podem ser
checados por autoridades poli-
ciais e a Secretaria Municipal de
Trânsito de Paraíso, para tam-
bém saber qual o motivo e o
porquê, do veículo estar aban-
donado, salientam os denunci-
antes, ao pedirem providências.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Um dos itens importantes
para proporcionar melhor
segurança pública nos cen-
tros urbanos sem dúvida ne-
nhuma  a "uma boa ilumina-
ção pública".

A Prefeitura de Paraíso, jun-
tamente com a Cemig têm rea-
lizado trocas de lâmpadas com
menos potência dê luminosida-
de por lâmpadas mais potentes
em inúmeras vias públicas da
cidade. Mas ainda é insuficien-
te para atender outras inúmeras
vias públicas existentes na cida-

Moradores reclamam falta de iluminação
e solicitam substituição de lâmpadas

de dos Ipês e Cafés Finos.
Por este motivo surgem inú-

meras e procedentes reclama-
ções a este respeito nos quatros
cantos da cidade. Nesta sema-
na o Jornal do Sudoeste rece-
beu reclamações de moradores
das Ruas Mario Caleiro, no en-
troncamento com a Rua
Vitaliano Rossi, onde a ilumi-
nação pública é muita fraca, e
além disso tem um poste que
está com a luz queimada há
vários dias na Rua Vitalino
Rossi de frente o n° 39, bairro
Mocoquinha. Também na Rua
Pedro Bueno, de frente para a

edificação n° 770, na Vila For-
mosa, tem um poste com a lâm-
pada queimada há vários dias,
além disso, a iluminação por
toda extensão desta via pública
muito fraca, e moradores soli-
citam, e com razão, que lâmpa-
das de todos os postes da referi-
da rua sejam trocadas por lâm-
padas de Led mais potentes.

Devido a iluminação fraca,
lâmpada queimada e a falta de
um poste com luminária no en-
troncamento da Rua Mário
Caleiro com a Rua Vitaliano
Rossi, o local à noite virou pon-
to de encontro de casos amoro-

sos e da turminha que gosta de
"soltar umas fumacinhas", chei-
rar um pozinho, e outras irregu-
laridades que podem por em ris-
co a segurança de quem reside
nas imediações e para pedestres
que passam por ali. Pedem pro-
vidências.

Se em sua rua tem poste com
lâmpada queimada, ligue para o
telefone 3539-1053, é onde a
prefeitura indica devem ser fei-
tas as reclamações. Mas pesso-
as que ligaram, alegam que há
muita demora em atendimento
e também para resolver recla-
mações feitas.

FOTOS: Tadeuzinho

Moradores das Ruas Mario Caleiro e Rua Vitaliano Rossi, bairro Mocoquinha
e Rua Pedro Bueno na Vila Formosa, pedem melhorias na iluminação pública
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35 MIL PESSOAS COMPARECERAM NA FENICAFÉ

O encerramento da Fenicafé, em sua 27ª edição, marcou um
sucesso significativo com mais de 90 expositores e cerca de 35 mil
visitantes ao longo de quatro dias. Organizado pela Associação dos
Cafeicultores de Araguari (ACA) em parceria com outras entida-
des, o evento teve workshops, palestras e exposições relacionadas
à cafeicultura irrigada. A feira é crucial para os expositores estabe-
lecerem contatos com produtores e potencialmente fechar negóci-
os, podendo atingir até 400 mil em volume comercial. Autoridades
estaduais e representantes do setor destacaram a importância da
irrigação na qualidade e produtividade do café. (Gazeta do Triân-
gulo – Araguari) https://gazetadotriangulo.com.br/fenicafe-cerca-
de-35-mil-pessoas-passaram-pela-feira-durante-os-quatro-dias/

ARTESÃS REPRESENTAM TIRADENTES NA FEIRA
No último fim de semana, de 13 a 14 de abril, ocorreu em Belo

Horizonte (MG) a Feira “Papel & Cerâmica” no Mercado Novo,
organizada pelo grupo de artistas e artesãos “Artesania do Papel”,
fundado em 2003. Em sua 25ª edição, o evento contou com a pre-
sença das artesãs Maria Serpa e Andreia Martins, representando o
grupo “Ceramistas do Elvas” e levando o nome de Tiradentes para
um importante evento da arte regional que envolveu cerca de 50
produtores. (Jornal Panorama – Caxambu) https://
jornalpanoramaminas.com.br/artesas-representam-tiradentes-na-
feira-papel-ceramica-em-belo-horizonte/

VEREADORES MUDAM DE PARTIDO EM NANUQUE
Quase todos os vereadores de Nanuque estão de legenda nova

para disputar a eleição municipal de outubro. Levantamento mos-
tra que dez dos 13 políticos da Câmara Municipal trocaram de le-
genda. A maior bancada ficou por conta do Republicanos (10), com
três vereadores.  A maioria dos parlamentares já havia definido pela
mudança partidária dias antes da data final. Mas o último dia ainda
reservou movimentações nos bastidores. (Em Tempo – Nanuque)
https://jornalemtempo.com/quase-todos-os-vereadores-de-
nanuque-mudaram-de-partidos

POÇOS FINALIZA CENTRO ADMINISTRATIVO
A Prefeitura de Poços de Caldas, através da secretaria de Obras,

está avançando para a fase final das obras do Centro Administrati-
vo. Este complexo, projetado para ser um polo inovador e funcio-
nal, visa facilitar o acesso aos serviços públicos e proporcionar um
ambiente mais acolhedor tanto para os servidores quanto para os
cidadãos. O edifício, que se destaca por sua arquitetura inspirada
na modularidade do terminal rodoviário local, ocupa uma área de
14 mil metros quadrados distribuídos em dez andares. (Jornal
Mantiqueira – Poços de Caldas) https://
www.jornalmantiqueira.com.br/2024/04/18/centro-administrativo-
de-pocos-de-caldas-entra-na-etapa-de-finalizacao/

ALDEIA PATAXÓ PROMOVE FESTA
Em comemoração ao dia dos povos indígenas, a aldeia Pataxó

Geru Tucunã realizará nesta sexta-feira (19) mais uma edição da
Festa Indígena Pataxó. O evento incluirá rituais, palestras sobre
cultura indígena e outras atividades. Localizada na área rural de
Felicina, município de Açucena, a aldeia abriga 78 indígenas de 22
famílias. A festa tem como objetivo divulgar e promover a cultura
indígena, além de receber visitas de estudantes para conhecerem o
trabalho sustentável de plantio de alimentos na comunidade. Uma
das principais demandas da aldeia é a demarcação do território pela
regularização das terras onde habitam em Açucena. (Jornal Diário
do Aço – Ipatinga) https://www.diariodoaco.com.br/noticia/
0115036-aldeia-pataxo-promove-festa-de-celebracao-ao-dia-dos-
povos-indigenas)

PIRAPORA VENCE PRÊMIO DE EMPREENDEDORA
O município de Pirapora, em Minas Gerais, foi premiado no

XII Prêmio Sebrae Prefeitura Empreendedora. O projeto vencedor,
intitulado “Compras Governamentais – indutora do desenvolvimento
local”, tem como objetivo fortalecer a economia local, estimular
pequenos negócios e empreendedores individuais, e impulsionar o
desenvolvimento municipal e territorial por meio de compras pú-
blicas. Os resultados incluíram melhorias internas, ampliação das
oportunidades para pequenos negócios, valorização da agricultura
familiar e indução de políticas públicas de inclusão e renda. (Gaze-
ta Norte Mineira – Montes Claros) https://gazetanm.com.br/
pirapora-vence-xii-premio-sebrae-prefeitura-empreendedora/
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Fernando Alonso caminha
para ser o homem que dará a pri-
meira vitória para a Aston Martin
na F1. É um risco escrever isso,
mas é também uma aposta do
colunista. Aos 42 anos, Alonso
renovou seu contrato plurianual
com a equipe inglesa na semana
passada. No começo da tempora-
da o espanhol disse que esperaria
as quatro ou cinco primeiras cor-
ridas do ano para tomar uma de-
cisão a respeito de seu futuro, se
pararia ou não ao término deste
campeonato.

Conhecendo um pouco do
espírito aguerrido do espanhol,
já era esperado sua permanên-
cia .  E motivos não fal tam.
Alonso passou a ser opção inte-
ressante no mercado de pilotos
depois que a Ferrari anunciou a
contratação de Lewis Hamilton
para 2025. Não iria faltar vaga
para o espanhol  bicampeão
Mundial de 2005 e 2006. Mer-
cedes e Red Bull estavam no seu
radar dependendo da posição de
Max Verstappen, mas o próprio
Alonso percebeu que as conversas
estavam mornas demais para espe-
rar e correr o risco de ficar sem sua
vaga na Aston Martin, principal-
mente com Carlos Sainz livre, leve
e solto à procura de um bom em-
prego para o ano que vem.

A Aston Martin será um bom lu-
gar para estar em 2026 quando en-
trar em vigor o novo regulamento da
F1. Dinheiro não falta na organiza-
ção comandada pelo bilionário
Lawrence Stroll que tem por trás o
forte apoio financeiro da petroleira
saudita Aramco, e contará com a ex-
clusividade dos motores Honda a
partir de 2026. A montadora japone-
sa está construindo uma moderna
base próxima à fábrica da Aston
Martin para a nova parceria.

E essas são as cartas que Stroll
(pai) coloca na mesa para tentar atra-
ir ninguém menos que o campeonís-

O que ninguém vê, mas
o cronômetro mostra

simo projetista da Red Bull, Adrian
Newey,  para comandar o projeto do
carro de 2026.

Alonso não iria perder essa boca,
ainda que no passado tenha maculado
a imagem da Honda chamando seus
motores de “motor de GP2” numa alu-
são à categoria de base que antecedeu
à F2, numa época conturbada na
McLaren entre 2015 e 2017. O espa-
nhol está em plena forma física. Em
fevereiro disse que nunca esteve tão
bem preparado física e mentalmente,
principalmente depois que adotou o
vegetarianismo como dieta para pro-
longar a carreira.

É verdade que a Aston Martin deu
um passo atrás nesta temporada com
o modelo AMR24. Nessa mesma épo-
ca no ano passado, a equipe era a se-
gunda força da F1 e acreditava vencer
em pistas de baixa velocidade como
Mônaco, o que não aconteceu e ainda
despencou pela tabela terminando o

campeonato de Construtores na
5ª posição com 280 pontos.

A renovação de Alonso acen-
de um sinal de alerta para o bra-
sileiro Felipe Drugovich, que
agora mais do que nunca precisa
se mexer para conseguir uma
vaga de titular para o próximo
ano no concorrido mercado de
pilotos.

Campeão da F2 em 2022, as
chances de Drugovich mingua-
ram na Aston Martin onde é pi-
loto reserva e esperava por uma
oportunidade caso Alonso tomas-
se outro rumo, já que a outra vaga
pertence ao mediano Lance
Stroll, filho do dono da equipe,
que na minha leitura não merece
estar no grid da F1, mas é por
causa dele que o pai investiu boa
parte de sua fortuna para que o
filho pudesse ser piloto de F1.

Com a renovação de Alonso,
cai para 12 os pilotos que terão
que negociar seus contratos para
o próximo ano e se eu fosse
Drugovich, mandaria um alô

Andrea Seidl, CEO da Sauber, que
será oficialmente equipe Audi a par-
tir de 2026. Seidl já sinalizou que
deverá substituir a dupla da equipe
suíça, Valtteri Bottas e Guanyu Zhou
no ano que vem. Sainz é um nome
bastante cotado por lá, e Drugovich
pode ser uma opção interessante
para a equipe.

Enquanto isso, a F1 está de volta
à China depois de 5 anos fora do ca-
lendário por conta da Covid-19.
Muita coisa mudou na F1 desde a
última vez em que correu no Circui-
to de Xangai, a começar pelo novo
conceito de carros com efeito-solo
e pneus com aro 18 polegadas. Na-
quela época, Lewis Hamilton era
apenas pentacampeão e Max
Verstappen somava apenas 5 vitóri-
as. Hoje ele é tricampeão e vai em
busca da 58ª vitória na corrida que
terá largada às 4h da madrugada des-
te domingo.

Divulgação

Fernando Alonso renovou contrato
com a Aston Martin apostando no futuro

da equipe com o novo regulamento de 2026

sergi.magalhaes@bol.com.br

por: SERGIO MAGALHÃES

O Sicredi – instituição financeira
cooperativa presente em todo o Brasil,
disponibilizou mais uma forma de pa-
gamento para seus associados que po-
derão, a partir de agora, fazer suas com-
pras de forma rápida e simples pela car-
teira digital Google Pay. A solução per-
mite o pagamento de compras no cré-
dito e débito diretamente por smartpho-
nes e smartwatches, com sistema
Android e que possuam NFC, sem a
necessidade do cartão físico nas ma-
quininhas de cartões que aceitam pa-
gamento por aproximação.

“Com a solução, queremos ofere-
cer uma experiência de pagamento
mais fluída e natural já que o uso do
celular tem ganhado cada vez mais
protagonismo na vida das pessoas”,
destaca Virginia Silva da Cunha, head
de Meios de Pagamento do Sicredi. “A
alternativa de pagamento está em linha
com nossa estratégia de oferecer op-
ções que simplifiquem e auxiliem a
vida financeira de nossos associados”,
conclui.

Confira o passo a passo para ca-
dastrar seu cartão no Google Pay.

• Acesse o aplicativo Sicredi e faça
o seu login;

• Ao entrar acesse o menu lateral e
clique em “Cartões”;

• Depois selecione “Google Pay”;
• Em seguida conheça as facilida-

des do Google Pay no seu primeiro
acesso, clicando em “Próxima” até che-
gar na última tela;

• Depois clique em “Avançar”;
• Selecione o cartão que você quer

cadastrar;
• Clique em “Adicionar ao GPay”;
• Confirme clicando novamente em

“Adicionar”;
• Depois, clique em “Mais” e acei-

te o termo do emissor;
• Pronto, agora é só utilizar o

Google Pay.

Sicredi disponibiliza
pagamentos via

Google Pay
A adesão ao serviço é fácil e rápida

e possibilita fazer o pagamento sem a
necessidade do uso do cartão físico

Além do Google Pay, o Sicredi já
disponibiliza aos associados as cartei-
ras digitais Apple Pay e Samsung Pay,
além da opção de pagamento pelo
WhatsApp.

SOBRE O SICREDI/ /  
O Sicredi é uma instituição finan-

ceira cooperativa comprometida com
o crescimento de seus associados e com
o desenvolvimento das regiões onde
atua.

Possui um modelo de gestão que
valoriza a participação dos mais de 7,5
milhões de associados, que exercem o
papel de donos do negócio. Com mais
de 2.700 agências, o Sicredi está pre-
sente fisicamente em todos os estados
brasileiros e no Distrito Federal, dis-
ponibilizando uma gama completa de
soluções financeiras e não financeiras.

Fabiana do Prado Sánchez

Virginia Silva da Cunha, head de
Meios de Pagamento do Sicredi

Divulgação
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1980

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a rua Geraldo Marcolini.
Tratar 99842-4251. LUCIMAR
2639 - 2640 - 2641 - 2642

• VENDO CHÁCARA COM
4.000 m²: Com 3 casas, pis-
cina, churrasqueira. Saída de
Paraíso, trevo Jacuí, em fren-
te Atacadão ABC. Tratar (35)
99916-6442 Sebastião e
99910-7141

• VENDE-SE UMA CASA NO
BAIRRO MEDITERRANÉE -
SÃO SEBASTIÃO DO PA-
RAÍSO: Terreno 250 m², área
construída: 121 m². Compos-
ta por: 1 sala social, 3 quar-
tos uma suíte, 1 banheiro so-
cial, cozinha integrada, sala
de jantar, 1 lavanderia cober-
ta, garagem ampla para 2 dois
carros, área de ampliação.
Tratar 99901-3912 com Apa-
recida e 11 96711-5976

• TERRENO: na rua expedi-
cionário José Colomba-roli,
190 no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• VENDO CASA NA RUA
MANOEL DE OLIVEIRA MA-
FRA, JARDIM OURO VER-
DE: 3 quartos, 2 banheiro (1
suíte) sala, copa, cozinha,
garagem 2 carros (coberto 1
carro). Casa conservada e
reformada, com ótima estru-
tura e muito bem construída.

IMÓVEIS

R$ 320 mil. Tratar  proprietá-
rio 99205-0667

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, co-
zinha, banheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quintal com
área de lazer na rua Ceará 215
- Vila Helena. (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• SALA COMERCIAL na rua
Tiradentes, centro. Tratar pelo
fone 99842-4251

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos -
sala - cozinha  - banheiro -
varanda. Rua Pequis (regu-
larizada e registrada). Acei-
to carro ou casa menor va-
lor. Traar (35) 99270-1575

• VENDO CASA EM FRAN-
CA: Terreno de 312 m2, Par-
te alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modula-
dos, 3 banheiros, Sala de
estar ampla, Sala de jantar,
Cozinha, Piso de madeira na
sala e quartos, Área de ser-
viço, Garagem c/ 2 portões
eletr. p/ 5 carros, Jardins, Pis-
cina com spa, led, cascata e
aquecimento solar. Área
gourmet  dispensa, Sistema
de segurança c/ cerca, alar-
me monitorado e 8 câmeras.
Valor 750.000,00. Estudo tro-
ca por casa de menor valor
em Paraíso. 16 98139-1384

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2

R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada

R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2

R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2

R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos

R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S

R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.

R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,

R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia

plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em

café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,

cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área

de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,

pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa

na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa

boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de

cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede

boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,

barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com

cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,

banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno

250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,

garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,

banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,

banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

OPORTUNIDADES

• BORRACHARIA DO
TONIN: contrata funcionário,
borracheiro com experiência.
Tratar na borracha-ria do
Tonin ou fone 35 99975-2746.

• FAÇO FRETE DE SAVE-
IRO: Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-
ANÇAS e DIARISTA: com
experiência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

SERVIÇOS EM MADEIRA EM GERAL
Carlos Delfante

Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR 99937-8502
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FOTOS: Trajeto Comunicação
Teve início ontem, 18, no

Parque de Exposições João
Bernardes Pinto Sobrinho, em
São Sebastião do Paraíso, a se-
gunda edição da FETEC Agro
(Feira Tecnológica do Agrone-
gócio da Região de Paraíso). O
evento se iniciou ao meio dia,
mas a abertura oficial ocorreu
no início da noite. O encerra-
mento será neste sábado, dia 20.

O diretor de Agronegócio da
ACISSP, Gilson de Souza, res-
saltou o empenho e dedicação
de colaboradores para a realiza-
ção da segunda FETEC. “Está
emocionante, diferente. Espero
que aproveitem, façam bons
negócios tenham boas realiza-
ções, troquem ideias. Fica aqui
um desafio para 2025. A safra
começa agora. Normalmente o
ano agrícola se inicia em junho,
então está aqui o início de um
trabalho que já foi colhido que
é a safra 2023, e estamos entre-
gando a vocês de um trabalho
da região”, afirmou.

O presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombarolli lembrou
que no início do mandato desta
diretoria que adentra ao tercei-
ro ano,  numa reunião com di-
retores e assessores, surgiu a
ideia e se fez o esboço de uma
feira, para estimular o agronegó-
cio, principal fonte de receita do
município e da região. “Come-
çamos com uma feira pequena
e estamos aqui na segunda FE
TEC do agronegócio, justamen-
te para isso. A finalidade de uma
associação é justamente para
isso, fazer a união de empresas,
para que aumente o relaciona-
mento, aumentem os negócios,
e todos saiam ganhando”.

Colombarolli enfatiza que
“é muito difícil para outra enti-
dade fazer uma reunião com
inúmeras cooperativas dentro
do mesmo espaço, várias em-
presas que às vezes são compe-
tidoras, não são inimigas, são
competidoras no negócio”, e a
ACISSP AGRO as reuniu na
FETEC. “Temos conseguido
cumprir essa obrigação”.

Ele enalteceu àqueles que se
dedicam ao agronegócio. “São

Na abertura da FETEC, presidente da ACISSP
enaltece os que se dedicam ao agronegócio

as pessoas mais resilientes em
minha opinião, porque há fato-
res que fogem aos seus contro-
les”. Agradeceu aos diretores,
conselheiros, assessores e cola-
boradores “que sempre nos
apoiam que sempre estão pre-
sentes no dia a dia da ACISSP”.

O subsecretário de Política
e Economia Agropecuária do
Governo do Estado de Minas
Gerais, Caio Coimbra, afirmou
que “temos uma abundância de
paradigmas com a tecnologia, e
acreditamos que nos próximos
dez anos, o que temos hoje na
agropecuária mineira vai ser to-
talmente mudado pelas startups,
pela inovação”.

O prefeito Marcelo Morais
registrou, em nome da Prefeitu-
ra “o reconhecimento a toda
equipe da ACISSP que está fo-
mentando o agro no município.
Às vezes a gente não tem noção
do que é produzido em Paraíso,
disse, ao mencionar a exporta-
ção de café, figo, abacate, pês-
sego”, dentre outros produtos,
daí a importância de haver po-
líticas públicas para defender o
agronegócio.

Com área de expositores
ampliada, cerca de 40 mil
metros quadrados de área total,
a FETEC 2024 foi inovada a
partir de novo layout de expo-
sição, circulação do público,
praça de alimentação e arenas
de difusão de conteúdos, como
a Arena Arábica, onde aconte-
cerão oficinas de barismo e
workshops sobre café. Na Are-
na do Conhecimento serão as
oficinas e treinamentos da pró-
pria feira e de empresas exposi-
toras.

A programação de palestras
é ampla. Além disso acontece-
rão painéis de discussão que
contará com estudiosos, lideran-
ças e autoridades sobre o cená-
rio atual e as perspectivas para
o setor do café e para o agrone-
gócio de uma maneira geral.

A PROGRAMAÇÃO
DE HOJE:

- 10h – Palestra: Educação
financeira para mulheres de pro-
dutores rurais, com Eric
Andrade Marques, Gerente do
Sicredi das Culturas de São Se-
bastião do Paraíso

- 11h – Palestra: O ESG e a
oportunidade de mercado, com
Hebert Pedroso, Diretor de ope-
rações do Grupo Controle

As principais instituições fi-
nanceiras ligadas ao agronegó-
cio estão presentes na FETEC
Agro 2024 e anunciaram que
disponibilizarão linhas de cré-
dito exclusivas para os visitan-
tes da feira, com condições e
formas de pagamento que faci-
litem o acesso aos recursos e
promovam as condições neces-
sárias para o aumento de produ-
tividade e melhoria das propri-
edades rurais.

Além da feira de negócios,
a ACISSP Agro firmou parceri-
as estratégicas e importantes
para o evento com a Emater,
Senar, Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Agropecu-
ário, UFLA e Epamig.

Outro ponto de destaque da
FETEC AGRO esse ano é a vol-
ta da exposição de animais nos
pavilhões do parque de exposi-
ções onde os visitantes poderão
relembrar os áureos tempos das
exposições agropecuárias da ci-
dade. Haverá ainda provas

equestres, como a dos três tam-
bores. Os competidores ganha-
rão medalhas e o público pode-
rá conferir as baterias de com-
petições.

“Nosso objetivo é promover
o agronegócio da região de Pa-
raíso de forma que possamos
criar novas oportunidades para

os nossos associados e capaci-
tar nosso produtor rural ainda
mais, ampliando a qualidade e
produtividade com reflexos po-
sitivos para todos os setores eco-
nômicos da nossa região”, co-
mentou o Diretor de Agronegó-
cios da ACISSP, Gilson de Sou-
za.


